

Hablando con el pediatra

Marcos Díaz Guillén

Señales contradictorias

Ala población, desde la dirección del Estado, hay que decirle las cosas con claridad si no se quiere confundir.

En medio de este rebrote o quinta ola, con una variante del virus SARS-Cov-2 tan contagiosa, el Ministerio de Salud Pública y el de Educación están enviando señales que pueden confundir a cualquiera.

Salud Pública insta a reducir la presencialidad laboral emitiendo una resolución para que se reduzca el personal que acuda a su trabajo, y el Ministerio de Educación anunció que el martes 11 de enero se retornaría a la docencia presencial en las escuelas aclarando que pudiera ser de una manera flexible y voluntaria.

Está claro que los maternos, escuelas, colegios y universidades deben volver a las clases presenciales. Que la virtualidad si bien permanecerá en algunos aspectos del aprendizaje, no deja de ser un privilegio de las minorías y que a todos los niveles está dejando unos vacíos enormes que dará como resultados bachilleres y profesionales muy mal preparados. Hemos dicho que la evidencia científica ha demostrado que los contagios han sido mayores con las aulas cerradas que con ellas abiertas en todo el mundo, amén de que República Dominicana es un país en el que adultos y niños se mezclan en todas partes.

ORLANDO BARRÍA



Llamar a la presencialidad escolar en la efervescencia de la ola más grande de contagios de esta pandemia, es exponer a nuestros niños a contagiarse. Precisamente lo que se argumenta cuando se insiste en que nuestros niños tienen que vacunarse para evitar que se contagien.

Compartimos los conceptos emitidos por la Sociedad Dominicana de Pediatría de dejar pasar una semana o dos si es necesario y desde que la ola disminuya, llamar a la presencialidad, que es necesaria para una mejor enseñanza y la salud mental y emocional de nuestros niños. Hay que entender, que este es un juego que debemos jugarlo con estrategias e inteligencia, porque si más adelante aparecieran nuevas olas, habrá que enfrentarlas de igual manera. Habrá abrir y cerrar escuelas y colegios cuantas veces sea necesario para garantizar cierta continuidad docente y presencial hasta que esta pesadilla termine.

Porque más temprano que tarde, esta epidemia tendrá que llegar a su fin.

Por último, es necesario que tanta gente desconocedora del tema deje de opinar, que se deje trabajar a las autoridades, y que estas tengan claros los objetivos y la manera de comunicarse con la población. ●

El autor es pediatra. Puede hacer sus preguntas por email a marcosdiazguillen@gmail.com

En el tercer día se intensifican los incendios en Sierra de Bahoruco

Bomberos forestales y militares trabajan en sofocar los fuegos

Melbin Gómez

SD. Dos de los tres incendios que afectan desde el pasado domingo el Parque Nacional Sierra de Bahoruco se han intensificado, pese a que fueron enviadas alrededor de 100 personas, entre bomberos forestales y voluntarios para sofocarlos.

Según el ambientalista Nelson Bautista, presidente de la fundación Acción Verde, entidad que da seguimiento a la evolución de los incendios, el ocurrido en Loma del Toro (en la frontera entre Pedernales y Haití) y el de Pueblo Viejo o Monte de la Jota (provincia Independencia) mostraron mayor intensidad este martes con respecto al día anterior.

Explicó que el más fuerte es el de Loma del Toro, pero que el tercer incendio ubicado en Hoyo de Pelempito (entre las provincias Pedernales y Barahona) se muestra más disminuido. “Hay una presunción de que en Loma del Toro está más grande, debido a que el que se había controlado antes en Los Arroyos, (al estar próximos) se juntan esas dos plumas de humo”, sostuvo. Al analizar las imágenes satelitales, Bautista explicó que este martes se registró más humareda. “Este martes hubo más humo que el lunes, eso significa que estos dos incen-



Imagen tomada del Mapa de Incendios global de la NASA.

dios se han intensificado, se ven tres incendios, pero dos de ellos más intensos”, resaltó el ambientalista.

Bomberos acuden

El ministro de Medio Ambiente, Orlando Jorge Mera, informó este martes que alrededor de 100 bomberos forestales y otros activos se encuentran trabajando para sofocar los incendios.

“Ahora mismo hay bomberos forestales y están también con la seguridad que nos está dando el Ejército de República Dominicana”, dijo Jorge Mera a los medios de comunicación a su llegada a la reunión del Consejo Económico y Social (CES) realizada este martes.

El ambientalista Nelson Bautista manifestó que los

incendios podrían seguir incrementándose debido a las condiciones del Parque Nacional Sierra de Bahoruco. “Es posible se sigan intensificando, porque las condiciones secas del ambiente son propicias y hay mucho viento y pocas lluvias. También la cantidad de combustible de plantas secas que pueda haber en el bosque pueden ayudar a intensificarlo, pero básicamente en este momento son la sequía y el viento”, dijo.

Medio Ambiente

El ministro de Medio Ambiente reiteró que hubo una “mala intención” para generar esos incendios y que en los próximos días ofrecerá mayores detalles. “Hay elementos que indican que

hay una mala intención, que hubo un interés de crear esta situación y en los próximos días también daremos los datos”, resaltó.

Ganaderos

Yolanda León, presidenta de la directiva del Grupo Jaragua, indicó que en el caso del incendio en Loma del Toro, al estar en la zona fronteriza ocurren situaciones con los haitianos.

“De Los Arroyos a Loma del Toro, ahí hay muchas situaciones con haitianos y a veces por los mismos abusos que hacen dominicanos, eso de las reses (vacas) parece que se las confiscaron, ahí yo pudiera pensar que hay alguna retaliación, o sea es una zona con más gente, más compleja”, sostuvo. ●

Muertes de manatíes en Florida casi se duplican en 2021

La disminución de los pastos marinos está causando que mueran de hambre

MIAMI. Más de 1.100 manatíes murieron en Florida en 2021, cifra récord que casi duplica a la de 2020 y enciende las alarmas en torno a una especie que en 1975 fue declarada uno de los símbolos oficiales de este estado de EE.UU.

El informe preliminar de la Comisión de Pesca y Fauna Silvestre de Florida (FWC) sobre la mortandad de los manatíes en 2021 confirma que las vacas marinas (*Trichechus manatus*) están pasando por malos tiempos. Las 1.101 muertes contabilizadas en 2021 superan las 637 de 2020, las 607 de 2019, las 824 de 2018, las 538 de 2017 y las 520 de 2016.

El promedio de muertes anuales en un periodo de cinco años se sitúa en 625, según la FWC.

Los expertos han denunciado que la disminución de los pastos marinos de los que se alimentan estos animales a causa de la contaminación provocada por la acción del hombre los está matando de hambre.

Sin embargo, el informe de FWC no entra en ese aspecto, pues es más que



Un manatí adulto.

nada estadístico.

Dave Tomasko, director ejecutivo del Programa del Estuario de la Bahía de Sarasota, expresó en declaraciones al canal televisivo WTSP de Tampa (costa este de Florida) que las muertes de 2021 equivalen al 10 % de la población actual de manatíes en Florida, que calculó en unos 6.000. “Es como si hubieran muerto 33 millones de estadounidenses”, dijo para ilustrar la magnitud del problema.

Las causas

En cuanto a las circunstancias de las muertes, FWC indica que se realizaron autopsias a 461 de los 1.101 manatíes muertos y se pudo saber que 103 murieron en choques con embarcaciones, siete en accidentes con compuertas y siete por actividades humanas.

Los forenses incluyeron 184 casos en la categoría de muerte natural y 101 en la muerte perinatal.

Tomasko advirtió que si sigue la mortalidad no quedarán manatíes en Florida.

En diciembre pasado tres grupos ambientalistas anunciaron que iban a demandar a la gubernamental Agencia de Protección Ambiental (EPA) si no obligaba a tratar las aguas residuales que contaminan la laguna de Indian River y hacen crecer las algas tóxicas que destruyen los pastos que son el alimento de los manatíes. ● EFE